

FRENTE POLÍTICOS

1. Fuego amigo. Una de las promesas de la actual administración es que no habría corrupción, pero en la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), a cargo de **Rosario Piedra**, no ha sido así. Ayer, la propia CNDH informó que desde 2021 hasta el primer semestre de 2023 han sido denunciados 537 casos de corrupción al interior, de los cuales 259 se registraron entre enero y julio de este año, que, comparados con los 142 casos señalados en 2019, implica un aumento de 82.3 por ciento. Si bien es loable que la CNDH haga público este informe, también llama la atención el incremento de quejas y denuncias contra esta dependencia, que se supone vela por la defensa de los derechos de los ciudadanos. ¿Qué hará doña **Rosario** para revertir estas cifras?

2. Piensa antes de actuar. El gobernador de Puebla, **Sergio Salomón Céspedes**, pidió a los promotores de las *corcholatas* de Morena a la Presidencia de México actuar con prudencia y “cabeza fría” para evitar rupturas entre la militancia. Esto tras los señalamientos del diputado **Roberto Solís Valles**, quien acusó a la alcaldesa de Huejotzingo, **Angélica Alvarado**, de evitar que simpatizantes de **Adán Augusto López** pinten bardas para promoverlo, pues el pasado viernes fueron detenidas cinco personas. El mandatario estatal advirtió que la política se hace con alianzas e inteligencia, por lo que es importante mantener el respeto hacia todas y todos. Si no logran contener las emociones dentro del partido, tienen puntos en contra.

3. Perdidos. Para dar continuidad a la estrategia de seguridad, el gobernador de Zacatecas **David Monreal** entregó la ampliación de la Casa de Seguridad Pública Municipal. Se invirtieron 2 millones 400 mil pesos. Dinero tirado a la basura. Dicen que beneficiará a 210 elementos de la corporación municipal, de los cuales 180 realizan operativos con turnos de 24 horas. El objetivo de ampliar las instalaciones es impulsar la homologación de los métodos, así como los procesos de actuación de la corporación para fortalecer la seguridad, según informó **Monreal**. En la

comandancia se amplió el gimnasio, se remodeló el comedor, el vestíbulo y se rehabilitaron los sanitarios. Y tras este gasto, ¿cuántos criminales menos?

4. Fuera de sí. Vaya escándalo en el que se encuentra el fiscal de Campeche, **Renato Sales**. Y es que la muerte del catedrático **Lázaro Laynez** en 2015 y la absolución por algunos delitos en contra del agresor del maestro, metieron en problemas al fiscal, quien fue exhibido en una llamada telefónica amenazando al hermano de la víctima, **Louis Laynez**. El enojo de **Sales** se produjo luego de que a través de sus redes, **Laynez** denunció que un juez decidió reducir la condena del agresor de su hermano **Lázaro**, pese a que el sujeto confesó el delito, y de paso acusó que **Renato Sales** recibió sobornos. Y la respuesta gubernamental: caerle a gritos. Qué pena, don **Renato**.

5. Escáner financiero. En graves problemas está el ministro **Francisco Mota Cienfuegos**, del tercer Tribunal Colegiado en materia civil, fangoso por su *modus operandi* para extorsionar bajo el amparo de la ley. Y es que no le van a cuadrar los números ahora que tenga que rendir cuentas de sus ingresos ante las autoridades que lo investigan. Documentos en poder de **Excélsior** revelan que **Mota Cienfuegos**, a quien casualmente le llegan asuntos a los que brinda vertiginosas, pero polémicas resoluciones, se le han encontrado ingresos superiores a los que percibe como magistrado. Durante los últimos cinco años, una lluvia de depósitos de particulares lo colocan en la mira. Las investigaciones están en curso. La transparencia del Poder Judicial no merece personas así.

